

DAS PORTRÄT

LIESELOTTE HONIGMANN-ZINSERLING

Als unsere Gesellschaft Anfang 1994, also relativ bald nach ihrer Gründung, auf der Suche nach einem/r Vorsitzenden war, erklärte sich Frau Dr. Honigmann-Zinserling auf Anfrage sofort bereit, diese Funktion zu übernehmen. Seit unserer ersten Vollversammlung am 27.4.1994 hat sie bis zum Mai d. J. die Gesellschaft geleitet, und dies mit großem Geschick und Einfühlungsvermögen.

Frau Honigmann wurde 1930 in Berlin geboren, machte 1948 das Abitur in Brandenburg, studierte von 1948 bis 1953 in Berlin und Jena Kunstgeschichte, Geschichte und Klassische Archäologie und hat in ihrer Berliner Zeit auch zwei Semester bei Fritz Hintze gehört. Im Anschluß daran erhielt sie in Jena eine Aspirantur und promovierte dort 1957 im Fach Kunstgeschichte über altdeutsche Stifterstatuen. Vom 1958 bis 1961 war sie Direktorin des Stadtmuseums Jena und ging dann an die Berliner Nationalgalerie, zuerst als Kustodin und später als Stellvertretende Direktorin. Dort beschäftigte sie sich intensiv mit moderner Kunst. 1975 wechselte sie erneut, als sie zur Direktorin der Kunstsammlungen zu Weimar berufen wurde. Dort blieb sie



bis 1985. Nach ihrer Pensionierung war sie noch kurzzeitig im Staatlichen Kunsthandel und als freischaffende Kunsthistorikerin tätig.

In erster Ehe war sie mit dem Jenaer Klassischen Archäologen Gerhard Zinserling verheiratet und später mit dem Journalisten Georg Honigmann, der zeitweise auch das bekannte Berliner Kabarett Die Distel leitete.

Daß wir Frau Honigmann als Vorsitzende für die Gesellschaft gewinnen konnten, war durchaus ein Glücksfall. Sie selbst hat zwar immer wieder betont, keine Sudanarchäologin zu sein, doch ist es für unsere Gesellschaft besonders wichtig, daß sie nicht nur von Fachleuten geleitet wird, weil auf diese Weise „Betriebsblindheit“ vermieden werden kann. Die Vorstandssitzungen mit ihr waren jedesmal anregend, wie sie auch selbst sehr lebendig und spannend aus ihrem Leben erzählen konnte.

Wir bedauern sehr das Ausscheiden von Frau Honigmann-Zinserling aus dem Vorstand, haben aber Verständnis für ihre Gründe. Wir danken ihr für ihre langjährige Tätigkeit von Herzen und wünschen ihr weiterhin alles Gute. Sie bleibt der Gesellschaft als Mitglied verbunden. •

NEUE MITGLIEDER DER SUDANARCHÄOLOGISCHEN GESELLSCHAFT

Als neue Mitglieder begrüßen wir:

BARSCH, ANJA, Berlin
 DR. MANN, HARALD, Rottweil
 MAY, ALAN, Dallas
 PROF. DR. METZLER, DIETER, Münster
 SCHULZE, ARLETTE, Allschwil
 SCHULZE, PETER W., Allschwil
 SEDLER, UTE, Berlin
 MAG. TOMANDL, HERBERT, Wien